

# TRIBUNES .



## Majorité municipale

### S'adapter pour préparer l'avenir

Le changement climatique représente un défi majeur pour nos sociétés. Ses effets, déjà visibles à travers des événements extrêmes ou la transformation des écosystèmes, nous obligent à repenser nos modes de vie. L'adaptation devient essentielle pour garantir notre sécurité, notre santé et la préservation de notre environnement.

Nombreuses sont les actions déjà engagées sur notre territoire. Nous rénovons notre patrimoine pour améliorer la résistance et l'efficacité énergétique de nos bâtiments. Le passage en éclairage public 100% LED touche à sa fin et permettra de réduire nos consommations de 76%. Notre troisième centrale photovoltaïque sera installée à l'école Jules Verne et contribuera à produire une énergie locale et durable.

Chaque acteur a un rôle essentiel dans cette transformation. Au-delà des solutions techniques, l'adaptation au changement climatique nécessite un profond changement d'état d'esprit. L'écologie ne doit pas être perçue comme une contrainte, mais comme une véritable opportunité : celle d'améliorer notre qualité de vie, de moderniser nos pratiques, de renforcer notre solidarité et d'inventer ensemble, un futur plus équilibré. Changer nos habitudes n'est pas forcément synonyme de perte ou de restriction ; c'est souvent un moyen de vivre mieux, plus sainement, en accord avec notre environnement.

Cette transition repose sur l'engagement de tous. Il est essentiel d'enseigner à nos enfants, dès le plus jeune âge, les enjeux environnementaux et les gestes qui favorisent la durabilité. Mieux consommer, réduire nos déchets, comprendre la science du climat, respecter la nature et les autres, développer un esprit critique face aux défis écologiques : autant de compétences indispensables pour préparer les citoyens de demain.

Nous avons à cœur de proposer, sensibiliser et accompagner nos jeunes Seclinois afin qu'ils comprennent, découvrent et puissent partager à l'école et en famille ce qu'ils apprennent, pour transmettre à leur tour. Nos jeunes s'engagent sur ces thématiques dans le cadre du Conseil municipal des enfants ou du Conseil des jeunes.

S'adapter, c'est préparer l'avenir. Ensemble, faisons de la transition écologique une chance pour construire une ville plus résiliente, solidaire et respectueuse de notre planète.

**Stéphanie GAUDEFROY**  
Adjointe au Maire, déléguée au Développement  
Durable et à la Transition Énergétique



## Minorité municipale

### Pour le lancement d'un plan de lutte contre le harcèlement scolaire

Le 13 septembre dernier, lors du Conseil Municipal des Enfants, nos jeunes élus ont présenté plusieurs propositions pour améliorer la vie des jeunes à Seclin. Parmi elles : des mesures concrètes pour lutter contre le harcèlement scolaire et renforcer le vivre-ensemble.

Leur engagement montre que la jeunesse est consciente, mobilisée et prête à construire une société plus juste, plus respectueuse. Nous saluons leur travail et les valeurs qu'ils et elles défendent.

Cette préoccupation est la réponse à une société qui n'est plus prête à tout tolérer, qui souhaite faire respecter les droits individuels. Le harcèlement est un problème collectif, amplifié par les réseaux sociaux et nécessitant une réponse organisée et durable.

Selon l'enquête du ministère de l'Education Nationale (novembre 2024), 3 % des élèves en primaire et lycée, et 5 % des collégiens se déclarent victimes de harcèlement. Appliqué à notre commune, cela représenterait environ 71 enfants concernés – sans compter l'impact sur leurs familles.

Face à cela, notre responsabilité collective est claire : protéger les jeunes, prévenir les violences et créer un climat scolaire bienveillant.

À l'occasion de la journée nationale contre le harcèlement scolaire, le 6 novembre, Seclin en Commun propose d'en faire le point de départ d'un véritable plan d'action local, co-construit avec les acteurs éducatifs et associatifs de Seclin.

Ce plan pourrait inclure :

- Des moyens renforcés pour les écoles et collèges
- Le développement des compétences psychosociales dès la petite enfance
- La mise en place d'une cellule d'écoute et d'accompagnement pour les enfants, les familles et les professionnelles
- Un plan de formation local pour les acteurs éducatifs
- Des actions régulières de prévention et de sensibilisation, en lien avec des partenaires comme la FCPE

Seclin en Commun refuse d'accuser ou de culpabiliser les parents : la réponse doit être collective, bienveillante et structurée. Cette préoccupation est partagée, elle mérite une réflexion commune et un engagement durable.

**Rachel PELLIZZARI**  
Conseillère Municipale du groupe Seclin en Commun